





















muka secara langsung sehingga apabila ada keluhan yang disampaikan oleh konsumen, produsen dapat menyelesaikan permasalahan tersebut secara langsung.

Kepercayaan konsumen dibangun dengan kepuasan total, dan yang sulit adalah menemukan bagaimana cara mengukur kepuasan tersebut. Untuk dapat menciptakan pelanggan yang puas, pengharapan mengenai kinerja dan hakikat hubungan dengan pelanggan harus dikelola dan dipenuhi dengan sebaik-baiknya. Dalam melayani pelanggan, hendaknya bersikap adil, penuh empati dan tanggap, memberdayakan karyawan sebagai rekan dan daya kerja tim untuk terus berjuang memperbaiki mekanisme kerja agar memperoleh kepercayaan dari konsumen lalu mempertahankan kepercayaan itu.<sup>99</sup>

Salah satu faktor penting dalam memuaskan konsumen adalah memberi pelayanan yang baik. Konsumen membutuhkan karyawan yang ramah, sopan, murah senyum, mengerti dan memahami keinginan konsumen untuk menciptakan suasana kekeluargaan antara konsumen dan pihak toko clarissa. Dalam masalah ini menurut pengamatan penulis, layanan yang diberikan toko clarissa lebih profesional karena dapat bertatap muka secara langsung, sedangkan layanan yang diberikan toko *online* clarissa tidak bisa bertatap muka secara langsung sehingga pelayanannya kurang maksimal.

---

<sup>99</sup> Armen J. Kabodian, *Pelanggan Selalu Benar*, A. Hadyana Pudjaatmaka (Jakarta: Arcan, 1998), 15.

**Kedua**, sama-sama melakukan promosi secara langsung dan melalui **media** masa (internet) dengan tujuan untuk menarik minat konsumen sehingga produk yang dijual oleh toko Clarissa Grosir Fashion dan toko *Online* Clarissa dibeli dan diketahui oleh semua orang di seluruh Indonesia.

Promosi merupakan salah satu dari bauran pemasaran yang tidak kalah penting dengan lainnya. Promosi merupakan proses penyampaian informasi kepada masyarakat untuk memperkenalkan produk-produk yang akan dijual. Persamaan promosi yang digunakan oleh keduanya adalah sama-sama melakukan promosi secara langsung dan melalui internet dalam menyampaikan informasi mengenai produk-produknya. Melalui adanya pendekatan ini, tentu masyarakat akan lebih tahu tentang produk yang dijual oleh toko clarissa dan toko *online* clarissa.

## **2. Perbedaan Strategi Pemasaran**

Perbedaan antara sistem *online* dan sistem *offline* sangat jauh berbeda, karena dilihat dari segi tempatnya pun sudah jauh berbeda, dimana pada sistem *online* tidak menggunakan tempat untuk menjual produknya, sedangkan pada sistem *offline* membutuhkan tempat sebagai sarana menjual dan memasarkan produknya, sehingga strategi pemasaran yang diterapkan oleh keduanya mempunyai perbedaan dan persamaan yang sudah dijelaskan oleh penulis. Pihak toko clarissa dan toko *online* clarissa menerangkan masing-masing strategi pemasaran yang digunakan, yaitu:

**Pertama**, pada sistem *online* (Toko Online Clarissa) menggunakan strategi pemasaran dengan mengoptimasi *wbsite* toko *online*, komunitas atau forum, memanfaatkan sosial media, dan blog *marketing*.

Semua strategi yang digunakan bertujuan agar *wbsite* toko *online* clarissa berada di halaman depan atau di posisi terbaik *search engine* sehingga potensi pembelian di toko *online* clarissa akan lebih besar dan diketahui oleh semua orang diseluruh Indonesia. Toko *online* clarissa juga menciptakan komunitas *online* untuk lebih dekat dengan konsumennya, komunitas ini sangat penting bagi bisnis *online* agar dipercaya oleh semua konsumen. Dengan begitu, para konsumen percaya dengan produk yang dijual oleh toko *online* clarissa. Semakin banyak orang yang percaya pada bisnis *online* yang dijalankan clarissa otomatis semakin maju bisnisnya. Toko *online* clarissa juga memanfaatkan sosial media dengan baik sebagai cara untuk mempromosikan produknya agar dilihat oleh semua orang dan untuk menarik minat mereka untuk membelinya, ditambah lagi dengan menciptakan blog yang semenarik mungkin, dengan desain yang bagus, penempatan produk yang mudah dilihat dan dilengkapi dengan deskripsi serta harga. Semua strategi pemasaran yang digunakan toko online clarissa bertujuan untuk mencapai tujuan pemasaran yang baik dan menjadikan bisnisnya maju dan lancar.

**Kedua**, pada sistem *offline* (Toko Clarissa Grosir fashion) menggunakan strategi pemasaran dengan memilih produk yang bermutu, harga yang



